
 

令和 5 年度 学校関係者評価報告書 

社会福祉法人 建昌福祉会

幼保連携型認定こども園 ひまわりこども園

 

本年度も新型コロナウイルス感染症により、活動や各行事で制限を行っての実施になった 1 年間ではありましたが、そ

の中でも、保護者の皆様には様々な形でご協力、そしてご理解をいただき運営を進めることができ、本当に感謝いたしてお

ります。 

今回、保護者・職員アンケートを実施し様々なご意見・ご感想を頂きました。ここに結果をご報告すると共に、これから

の園運営に活かしていきたいと考えております。今後ともひまわりこども園をよろしくお願い致します。 

 

【ひまわりこども園 教育・保育理念】 

 

ひまわりこども園では、教育基本法・児童福祉法に基づき「教育・保育を必要とする」乳幼児の教育・保育を行います 

●教育・保育にあたっては、子どもの人権や、主体性を尊重いたします。 

●子どもの最善の利益のために、保護者の皆様や地域の方々と協力いたします。 

●多様な家庭環境を理解して、安心して預けられる認定こども園を目指します。 

 

【ひまわりこども園 教育・保育方針】 

 

（１）くつろいだ雰囲気の中で情緒の安定を図る。 

（２）乳幼児の健全な発達をめざす。 

（３）思いやりを育てる教育・保育に努力する。 

（４）心豊かな人間づくりに努める。 

（５）年齢に応じた言語発達をめざす。 

（６）感情豊かで、創造性に富んだ人間づくりを行う。 

 

【ひまわりこども園 教育・保育目標】 

「元気で思いやりのあるひまわりっ子」 

－じょうぶな体と、豊かな感性、仲間を思いやる心をはぐくみ、「生きる力」を身につけた子どもを育てる－ 

 

令和 5 年度 ひまわりこども園 重点目標 

（１）遊びが充実する環境と保育活動の実施・・・子どもが必要な学びが出来る、遊び環境や保育内容、活動設定をする 

（２）子育て支援活動や一時預かりの充実・・・園の活動周知を強化し、子育て支援活動、一時預かりの充実を図る。 

（３）職員の資質向上・・・資質向上を行い、より質の高い幼児教育を目指す 

 

令和 5 年度 職員目標 

（1）チームワーク    ・・・・・ひまわりこども園のひとりの職員としての意識 

（1）主体性を育む保育  ・・・・・子ども自らが選択し、行動することが出来る環境・活動の準備 

（1）資質向上       ・・・・・レベルの高い教育・保育の提供 

 

 

 



令和６年２月１９日 
ひまわりこども園  

令和 5 年度 職員園評価集計 
 

１ 評価項目から 

 

 



 

 

 

２ 自由記述 

・いろんな行事があり、経験することができ楽しめました。ありがとうございました。 

 



                                ひまわりこども園 

令和 5 年度 保護者評価結果について 

１ 評価項目から ※42 ⼈回答（０どちらでもない〜２あまり思わない〜４そう思う） 
  注：評価１問では、評価段階に設定ミスがありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

２ 自由記述  ※18 ⼈から回答 
・ いつも本当に有難うございます。（２⼈） 
・ いつも子どもが楽しそうに登園しています。ありがとうございます。 
・ いつもありがとうございます！安心して預けられています！ 
・ いつも子ども達や保護者に寄り添い保育していただきありがとうございます。一時保

育も利用していますが、子どもの気持ちを第一に丁寧に対応していただいてありがたく
思っています。 

・ 今日の様子など、先生方と話す機会のない日があったり、さよならの挨拶をせずまま
帰って良いのか迷う日があったりするので一言子どもにあればさらに嬉しく思います。 

・ いつもありがとうございます。ひまわりこども園に通うことができて本当によかった
です。おかげさまで、親子ともども安心して通わせていただいています。卒園まであと
少しですが、ひきつづきどうぞよろしくお願いします。 

・ いつも子どものやりたい気持ちを大事に保育して下さり感謝しております。のびのび
と園生活を楽しみ、心⾝ともに成⻑している姿を⾒ると、この園を選んでよかったなと
思います。卒園までよろしくお願いします。 

・ 各クラスの理事を決めるのはいいと思うのですが、その年によって意⾒の言える方、
そうでない方などで構成されているので、年度によって全然違うように思えます。例え
ば、今年の発表会は未満児は難しいと突然園側から判断され、去年までずーっと行えて
たはずなのに、どうしてそのような判断に至ったのか...それを決行してみて、その後の
理事会でも来年度も同じ形がいいとなった。と報告がありましたが、それは理事の方々
の意⾒で、ほかの多数の保護者の意⾒は入ってませんよね？全員がその意⾒だとは限ら
ないのに、理事会で決まりました。というのはちょっと違うかなと思います。事前に今
回の運動会はどうでしたか？発表会はどうでしたか？など、アンケートをとってみるな
り、理事の方から各クラスの保護者の方に聞いてみてから理事会に参加するなりしてみ
なければ、理事会を開く、そもそも理事がいる。という意味が無い気がします。 

・ いつも子ども達を⾒てくださりありがとうございます。担任の先生はじめ職員全員で
娘や息子を⾒守ってくださる体制には感謝しかないです。園での様子を細かく話し、私
達の悩みなども聞いてくださり、安心して預けることが出来てます。 

・ 毎日遊びを通して様々な経験をさせていただき感謝しています。明るい先生が多く子
ども達ものびのびと過ごしていると感じます。子どものやりたいを尊重してくれる園だ
とは思いますし、子どもの怪我はつきものですが、とっさに手が出せる距離にいなかっ
たり⾒守りがない中トラブルがおきていたりするので⾒守りの甘さに不安を感じてい
ます。環境整備も事故が起きそうな部分がいくつかあるので改善をお願いしたいです。
(室内家具の角が保護されていない、室外機に指や棒を入れようとしていた、階段、柵に
登れる、通れる。など) ・園バスの移動の際も⾒守りが甘く、子どもがバス後ろを走って
しまっていたのを⾒た事があります。バスは園内でないとダメなのでしょうか？保護者



の前でも園児に対して呼び捨てやあだ名で呼んでいる先生を数⼈⾒かけます。言葉かけ
も不安を感じる言葉を使っていて、日常保育ではもっと酷い扱いを受けているのでは？
と感じてしまう時がある。 

・ 子どもたちは園での生活をとても楽しんでおり、様々なことを吸収し、家でもたくさ
ん話してくれます。些細な心配事も伝えてくださり、こちらも色々相談させていただき
やすいです。心配事にも真摯に対応していただけるので安心しています。ありがとうご
ざいます。 

・ いつもありがとうございます。毎日楽しんで通園しています。活動内容も写真付きで
分かりやすく、子供と一緒に⾒るのが楽しみです。先生方は大変かと思いますが… 

・ いつもありがとうございます！いつも相談にのって頂き、子どもたちのことをよく⾒
てくださっていることにありがたいなと思ってます。 

・ クラスが 2 階で、参観日が 2 月で、誕生日が早生まれだと、入園してから保育状況を
直接目で⾒れず、子どもも行き渋りが続いたので、園でどのように過ごしてるのか不安
で仕方なかった。5 月に中学生の職場体験を受け入れるくらいなら、その時期に参観日
を設けるなどして欲しかった。園にやっと慣れてきた 5月に、中学生の職場体験があり、
環境が変わった事で、子どもがまた行き渋りになったので時期を⾒直しても良いのでは
と思った。登園の際、子どもをクラスまで送っていいのか、入り口で引き渡すのか、帰
りは職員室に挨拶すれば連れてきてくれるのか、何の説明も無くシステムがよくわから
なくて不安だった。朝は手一杯そうなのに、不安がる子どもを置いて行っていいと言わ
れてもなかなか難しいなと思いました。保育状況が観れるので、部屋までの送迎にさせ
て欲しい。お迎えの際に子どもの様子を確認すると、遅番だからわからないと言われて、
先生同士で連携してないのかと不安になった。アデノにかかった後、病院でアデノはお
腹の中に 2〜4 週間居続けるから乳製品、油物は控えてた言われて、子どもに⽜乳じゃ
なくてお茶を飲むように先生に言ってもらったら「お茶！お茶！お茶！お茶！◯◯ちゃ
ん、お茶ばっかり！」と言われたそうで、それから自分からお茶と言わず、私が先生に
言うように頼んできました。⽜乳嫌いな子、病み上がりの子など、いろいろな状況の子
がいると思うので、常にお茶も用意されていれば、先生も楽なのではと思いました。 

・ 子どもの主体性を重視されている方針は承知ですが、皆で季節の歌を歌ったりいろん
な運動遊びをしたりと、子どもが様々な体験をして、この活動が楽しかったなとかあの
遊びがもっとしたいなと感じる環境があればいいなと思いました。 

・ 在籍していると色々な事が普通に感じてしまいます。例えるとしぜんのじかん。毎月
あってあたりまえのものと感じていた予定表ですが、先日、園外の方からひまわりこど
も園は色々そういうこともしているんですね！と言われました。その時に、あたりまえ
に感じていた保育内容や行事など、先生方が特色を活かして携わって下さることに気付
かされました。つい〇〇があって当たり前、〇〇があるのが普通と思いがちなのですが、
日々の園の運営に感謝です。ルクミーでの活動の様子は本当に嬉しいです。写真を⾒な
がら、子どもと振り返るのが毎日の楽しみです。運動会や発表会も緊張もあるけど、楽
しみながらしているのを感じます。やらされることが多い環境より、やりたいことがで
きる園で良かったなと感じます。いつもありがとうございます！ 

・ コロナが落ち着き、行事参加が増えよかった。日頃からの保育のおかげでできなかっ
たことが出来るようになったり、仲間意識が芽生えたりと良いことも悪いことも覚え成
⻑を実感することができました。ありがとうございます。また、楽しく通う姿に安心出
来、先生方も元気な先生が多くこちらも元気をもらえました。保育参観も実施できよか
った。しかし、未満児の生活発表会があってもよかったと思う…以上児の生活発表会の
とき仕事の休みの確保が難しかった。病児保育…保護者との連携の上対応の充実にはか
っていただきたい。先生の名前を名前で呼び捨てするのはどうしてでしょうか？季節の
制作遊びがあり季節を感じることが出来良いですが、他にも制作遊びはされませんか？ 
外遊びが多く感じました。子どもの制作を楽しみにしているので、持ち帰ってきた日は
とても会話が弾みます。 
 



３ 評価からの改善について 

  たくさんのご意⾒を賜りましたので、より良い園運営を推進していくために下記の
取組を今後進めていきます。貴重なご意⾒ありがとうございました。 

 
 
⑴  生活発表会内容について 

  → 生活発表会は子どもたちの成⻑を⾒ていただく場として考えています。３歳未
満児は子ども主体で取り組むこと、舞台上で普段の様子を表現する事が難しいと
考え、 「保育参観」として普段の園生活で子どもの成⻑した姿を⾒てもらう場を本
年度設けました。今後、本年度の反省を含め、理事以外の保護者からの意⾒も伺
う工夫を行い改善に努めていきます。 

 
⑵  保育士の見守り・連携について 

  → ⾒守りの位置確認、保育者同士の声かけ等、保育者一⼈一⼈が意識をさらに高
められるよう研鑽を続けていきます。 

 
⑶  登降園時の保育状況観察について 

  → 申し送りの徹底をしていき、ご希望によっては保育状況を⾒ていただけるよう 
   にしています。 
 
 ⑷  通園バスの駐車場について 

  → 開園時から園内駐車でした。2 月 19 日から園外駐車し、園児の安全が確保でき 
るように試行していきます。 

 
 ⑸  園児への呼びかけについて 

  → 子どもの⼈権を守ること、呼び捨てやあだ名呼称がないよう職員間で徹底 
し、園児が安心できる園づくりをさらに進めていきます。 

 
 ⑹ 環境整備（家具角、室外機など）について 

  → 危険度に応じて、予算を確保しながら順次対応策を実施していきます。 
 
 
 ⑺  保育・教育内容について 

  → 子どもの主体性を大切にしながら、季節に応じた活動も実施しています。 
   今後も、より良い制作活動等を実施していけるよう計画していきます。 
 
 
今回のアンケートに関してのご意⾒等は、全てを改善・変更することはできないことも
考えられます。しかし、ご意⾒はしっかりと受け止め、今後の園運営に活用していきた
いと思います。ご協力、誠にありがとうございました。 
 
〇学校関係者評価委員会の実施 
8 月学校関係者評価委員会実施：学校関係者評価委員 3 名・園⻑・副園⻑・主幹・指導
保育教諭 
1 月公開保育実施：学校関係者評価委員 3 名・法⼈関係者 
上記の日程で会を実施し、評価をしていただきました。併せて、全保護者を対象に園運
営についての評価をいただきました。 
ありがとうございました。 
 


